

平成28年第10回 大山町教育委員会 議事録

日 時 : 平成28年7月26日 (火)

午後1時30分～

場 所 : 名和公民館 第1会議室

出席委員

1番	金田吉人	3番	林原浩子	4番	山根 浩	5番	伊澤百子
----	------	----	------	----	------	----	------

その他の出席者 教育次長 (齋藤)、幼児・学校教育課長 (林原)、人権・社会教育課長 (門脇)、幼児・学校教育課 学校教育室長 (佐藤)

参 観 人 1人

日 程

1. 開会宣言 (午後1時30分)

委員長 ただ今から第10回大山町教育委員会を開会する。
日程については、配布資料のとおりである。

2. 議事日程の報告

委員長 会議時間については、午後1時30分から開会し、午後3時終了としたい。

日程第1 会議時間の決定

自 午後1時30分 至 午後3時

日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 7月1日～7月26日の報告事項、8月1日までの今後の予定について説明。

- 7月1日から2日にかけて、日本遺産サミットに出席した。今年度は19件が長良川国際会議場で認定証を交付され、昨年度と合わせて37件となった。隣に吉野町 (奈良県) の方がおられたが、昨年7月から毎月文化庁に足を運んだとのことであった。粘り強く頑張ったところが認定に至ったのだろうと感じた。
- 2日には米子市で「電子メディアとの付き合い方フォーラム」が開催され、佐藤室長が参加した。また、米子市で「全国ホテル研究会米子大会」も開催され、大山小学校の児童が良い発表をしたとのことであった。
- 5日から7日にかけて、大山町議会議員の行政視察に同行した。神奈川県伊勢原市の大山詣りも日本遺産に認定されたが、人が集まるような仕組みになっていると感じた。群馬県下仁田町は過疎化が進んだ町であるが、スマートフォンを使った新たな取組をしていた。ただの草原が歴史の舞台にもなるなど、ガイドの力が大切だと感じた。新潟県見附市は健康づくりに力を入れており、廃業されたスーパーマーケットを拠点に様々な取組を進めていた。

- 9日には中山国際交流協会夕涼みパーティーが開催された。今朝、テメキュラ市に向けて7名の中学生が出発したが、この時に、この中学生たちが英語でもスピーチをした。昨日、教育委員会事務局にも挨拶に来たが、よく鍛えられていた。隣では、中山みどりの森保育園の夕涼み会も開かれており、多くの人が集まっていた。
- 11日には、御来屋駅舎が国の有形文化財に登録されるという答申が出される見込みのもと、事前記者説明会を名和公民館で開催した。かなり多くの報道関係者が来られた。
- 13日には小原康正先生のお宅を訪ね、市町村教育委員会全国連合会の表彰状をお渡ししてきた。この日は体調も良いご様子で、みなさんにもよろしく伝えてほしいと言っておられた。
- 17日にはモラロジー研修会に出席した。開成中学・高校の校長先生のお話を伺った。
- 19日には、所子伝統的建造物群保存地区保存審議会を開催した。夕方にはみんなの人権セミナーがあり、武田緑さんのお話を伺った。若いがきちんとしたお話をされた。
- 21日には、大山町総合教育会議で教育委員のみなさんにお世話になった。この日は人権尊重社会を実現する鳥取県研究集会の第2回実行委員会にも出席した。
- 22日には所子伝統的建造物群保存地区の指導のために、黒坂文化調査官が来庁された。翌23日に、今年度と来年度に実施予定の修景等について指導していただいた。
- 23日には御来屋駅舎国登録答申に係る記念セレモニー及び記念イベントを開催した。教育委員さん方にもお世話になった。暑い中であつたが、多くの地元の方に喜んでもらえたと考える。報道解禁より前に公にすることができないので、予算立てすることもできず、記念品は文化財室職員の手作りであつた。
- 先程も触れたが、今朝7時にテメキュラ市に向けて出発した7人の中学生が、昨日、挨拶に来た。ちょうど嘉手納町との交流事業に参加する小学生も事前研修に来ていたので、挨拶の手本として、小学生にも聞かせたいとの話があり同席させた。しっかりとした挨拶で、よい手本になったと思う。また後程、佐藤室長から今年の訪問団のことについて報告してもらいたい。
- 本日は、大山きやらぼく保育園の計画訪問でお世話になった。これで5つの保育所の訪問が終わった。来月の教育委員会で計画訪問のまとめをしたいと考える。

委員長 報告事項について補足等はないか。

委員 7月28日の大山口列車空襲慰霊祭並びに平和祈念の集いについて、今年度は小中学生合わせて72名が出席の予定である。町内4小学校に加え、昨年度から大山中学校も参加してくれている。戦後年数がたち、全国的に慰霊祭などの継続が難しくなってきたと聞いているが、大山口列車空襲慰霊祭については、存在感を示している。議員さん方も多数出席して下さる予定である。

委員長 教育委員の中にも紙芝居を披露される方がおられるが、繰り返し練習されたとのこと。多くの方のご苦勞があつて開催されるものだと思う。私も楽しみにし、行かせていただく。

日程第3 議案 第1号
大山町社会教育委員の解嘱について

日程第4 議案 第2号
大山町社会教育委員の委嘱について

委員長 日程第3議案第1号と日程第4議案第2号は関連議案であるので、一括協議とする。事務局から説明をお願いしたい。

人権・社会
教育課長 議案第1号と第2号議案について説明させていただく。大山町社会教育委員について、大山町PTA連絡協議会長という立場で委員を委嘱していた方がいるが、この度、大山町PTA連絡協議会長が交代されたため、任期途中ではあるが、第1号議案で前会長の解嘱について、第2号議案で新会長への委嘱についてお諮りするものである。なお、任期は平成29年3月31日までである。

委員長 ちなみに、それぞれどちらの学校か。

人権・社会
教育課長 前会長が名和小学校PTA会長、新会長が大山小学校PTA会長である。

委員長 何か質問等はあるか。なければ承認してよいか。

全委員 了承。

日程第5 議案 第3号
大山町伝統的建造物群保存地区保存計画の変更について

委員長 日程第5 議案第3号について、事務局から説明をお願いしたい。

人権・社会
教育課長 所子伝統的建造物群保存地区内の水路の石積護岸2件について、特定工作物として追加登録するために、伝統的建造物群保存地区保存計画の変更をしたいと考える。前回の定例教育委員会で、大山町伝統的建造物群保存地区保存審議会に諮問してよいかを伺う議案を承認していただいた。7月19日に開催した保存審議会で審議していただき、資料7ページのとおり「適当である」との答申をいただいたので、今回、保存計画の変更を提案するものである。
なお、2件の写真は同じものであるが、水路の右岸と左岸で土地所有者が異なるため、2件の特定工作物として登録するものである。

委員長 議案第3号について、何か質問等はあるか。承認してよいか。

全委員 了承。

日程第6 その他

○ 名和中学校衛生推進者の変更について
事務局から名和中学校衛生推進者の変更について説明。内容了承。

○ テメキュラ市との交流事業について
事務局から今年度テメキュラ市に派遣する生徒の様子等について説明。

○ 大山中学校大規模改修工事について
事務局から大山中学校大規模改修工事の状況等について説明。

- 大山小学校「スクールコンタクト」について
事務局から大山小学校「スクールコンタクト」の日程延期について説明。
- 「大山寺旧境内国史跡指定答申記念おひろめウォーク」について
事務局から8月12日（金）に開催予定の「大山寺旧境内国史跡指定答申記念お披露目ウォーク」について説明。
- 「中山じんけんのつどい」について
委員から8月11日（木）に開催予定の「中山じんけんのつどい」について説明。

4. 次回の開催日程 平成28年8月24日（水） 午前9時30分～

5. 閉会宣言（午後2時45分）